



Advierten atrofiada a Financiera Rural

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

Tras dejar crecer su cartera vencida hasta niveles críticos, el Presidente Andrés Manuel López Obrador propuso a la Cámara de Diputados extinguir la Financiera Nacional para el Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND).

El Mandatario federal envió a San Lázaro una iniciativa que deroga la Ley Orgánica del organismo descentralizado, con el argumento de que a 21 años de su creación, registra una cartera vencida que compromete su patrimonio y su operación en la dispersión de créditos para el sector rural.

“Al día de hoy la FND es un organismo atrofiado, incapaz de cumplir su objetivo de impulsar el desarrollo rural, elevar la productividad y mejorar el nivel de vida de la población a través de los créditos al sector”, señala la propuesta enviada ayer a la Cámara de Diputados.

De acuerdo con el texto, la Financiera otorgó créditos sin garantías hipotecarias o de cualquier otro tipo que dieran certeza al cumplimiento de las obligaciones de pago, razón por la cual, a marzo de este año, la cartera vencida de la institución sumaba 8 mil 454 millones de pesos.

Esto significa que tan sólo en ocho meses, la cartera vencida aumentó en mil 316 millones de pesos, ya que hasta el 31 de julio de 2022, ésta ascendía a 7 mil 138 millones de pesos.

Según la iniciativa, el

Mario Zamora
Senador del PRI

“Es la primera vez en el sector rural que un Gobierno que dice apoyar a los pobres, llega y les quita esta institución”.

50 por ciento se concentra en sólo 10 de sus clientes, lo que evidencia que se otorgaron créditos a grandes intermediarios y de manera totalmente ajena a los productores y a las necesidades del campo.

Lo anterior, señala el texto, ha llevado a la institución a recurrir a la recuperación de la cartera vencida a través de despachos y abogados externos, proceso que ha tenido un alto costo y escasa efectividad.

Al 31 de diciembre de 2021, sostiene, un total de 28 mil 621 asuntos de cartera vencida se gestionaban por su área jurídica y despachos externos contratados por la institución, por un importe de 26 mil 703 millones 430 pesos.

“Es una pena y un reflejo de un Gobierno destructor de instituciones creadas para beneficio del que trabaja, en este caso, de los pequeños productores. Una institución que jamás tuvo un escándalo de corrupción; en mi opinión, era más difícil tronarla que dejarla operar como funcionaba”, opinó el senador priista Mario Zamora, quien dirigió la institución entre 2017 y 2018.